
 
 

立法會環境事務委員會討論 
「減廢‧回收  妥善處理廢物」 

 
首先，商界環保協會有限公司希望申報利益。商界環保協會為由會員機構組成的組

織，會員超過 200 家，包括本港的主要控股公司、跨國、以至中小企業，會員機

構中可能有從事與今日討論議題相關的業務。 
 
商界環保協會的會員機構對本港的廢物處理相當關注。我們認為香港目前急需減少

都市固體廢物，同時設立現代化處理設施，以便綜合解決廢物處理問題。商界環保

協會支持推動循環經濟的政策和規範。 
 
在減廢方面，政府應該大肆加強公民教育，讓市民了解減廢的逼切性及減廢的方

法，從根本着手，協助市民由認知至實踐，建立根深蒂固的減廢觀念和習慣。同

時，應該訂立全盤政策，並擬訂基建的建設計劃和發展策略。堆填收費和環保徵費

等都是有效的措施，推動減廢。[有關徵費可以用來進一步支援減廢和廢物處理的

工作。] 
 
廢物分類方面，商界環保協會支持成立綜合廢物管理設施，同時增加廢物源頭分類

的種類。目前我們在廢紙、塑膠和金屬的分類已見一定成效，電器及電子設備、玻

璃、廚餘等類別亦是可以作廢物源頭分類的。政策方面亦應該有機制配合，讓新類

別的分物源頭分類和回收工業得以持續發展。 
 
最後，我們相信政府跨部門的協作與全面配合，是本地以至外國企業在港建立回收

業務不可或缺的誘因。能夠將創業階段的營運困難減少，是商業機構，尤其是中小

型企業能否投入回收業務的關鍵因素。 
 
要達致減廢的目標，我們認為一個全港性的總體廢物處理方案是刻不容緩的。商界

環保協會對今天能夠在此發言，表達我們的觀點，表示謝意。我們希望繼續為香港

努力，建立低碳和可持續發展的美好明天。 
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